

„Berliner Tageblatt“

erschint täglich einmal mit Ausnahme des Sonntags, an welchem es nur in einer Morgen-Ausgabe erscheint. Man abonnirt ausschließlich bei allen Post-Bevollmächtigten des Reichs...



Abonnements-Preis

auf das „Berliner Tageblatt“ nach „Sonder-Preisung“, dem „Berliner Tageblatt“ und dem „Berliner Tageblatt“...

Berliner Tageblatt

Nummer 233.

Berlin, Freitag, den 8. Mai 1876.

XXV. Jahrgang.

Notzes Kreuz.

Die heutige Gedenkfeier an die Thätigkeit der freiwilligen Krankenpflege im Jahre 1870/71 leidet an Mangel an Interesse...

deutscher Seite sich später im Innern Frankreichs erwiesen hat, ist lange nicht genug bekannt. Doch drei Tage nach der Schlacht von Sedan lagen in letzterer Hälfte die Verwunden beider Parteien hilflos umher...

schlich erliden werden, und begegnete sich mit dem Redner der konservativen Parteien in der Anknüpfung, das dadurch nur der Wirthschaftsstand gefördert werden würde.

Die thätigen und größten Schichten des Krieges wenig in der Zeit unmittelbar nach der Mobilmachung; gar nahe an der Grenze erwiesen sich die Sanitätsleistungen der Armee als unzureichend.

Wenden wir das in Zukunft durch eine Kriegsgesetzgebung in ähnlicher Richtung zu thun lassen? Nützliche Regeln wie bei Orleans werden wieder eintreten, in viel höherem Maße sogar.

Der Herr Schaller verwarf sich dagegen, daß man aus der Haltung der Konservativen in dieser Frage auf einen allgemeinen Umschwung ihrer sozialpolitischen Anschauungen schließen dürfe; als hätten noch nie vor auf dem Boden der Kaiserlichen Kasse und hätten höchstens eine andere Meinung bezüglich des Tempus...

Wiele sind seitdem gestorben, besonders hinsichtlich der Ausbildung, aber ob auch jetzt den Anforderungen der Zukunft vollst. genügt werden kann, möchten wir nicht behaupten.

Mit der Dauer des Krieges nahm die Werthigkeit der freiwilligen Krankenpflege immerhin in vieler Beziehung zu. Das weibliche Personal hat sich namentlich in den Reservelazaretten große Verdienste erworben, das Vereinswesen erstere Krankenpflege aus und brachte heilsame Opfer zur Zubereitung jeder Noth.

Nach dem Verlaufe, den diese genommen, mußte — nur die Abgeordnete Schlegel von Genthum und Sedler hatten dagegen schwere Bedenken geltend gemacht, denen ein Abänderungsantrag nicht beigefügt werden konnte.

Der Aushilfsdienst im Abgeordnetenhaus.

Das preussische Abgeordnetenhaus nahm gestern debattirt die Novelle zum Gesetz über die Centralgenossenschaftsfrage in dritter Lesung an und erledigte einige kleinere Vorlagen ohne wesentliche Diskussion.

Das Gesetz zur Bekämpfung des unlauteren Wettbewerbs.

des Wettbewerbs, dessen dritte Beratung gestern im Reichstage stattfand, wurde im Großen und Ganzen nach der Beschlußfassung der zweiten Lesung angenommen.

Sehr eingehend hingegen beschäftigte sich das Haus mit dem vom Abgeordneten Böttger eingebrachten konservativen Antrag, durch den die Regierung angefordert wird, in Bundesrathe für die Ablehnung des von der Reichskommission für Arbeiterstatistik ausgearbeiteten Vorschlages betreffend den Aushilfsdienst einzutreten.

Genie die Beilage „ULK“ Nr. 19.